

LETTRE A PROPOS DE LA FAMILLE DES JUSSIEU.

A M. le Directeur de la *Revue du Lyonnais*,

MON CHER COLLÈGUE,

J'ai lu avec intérêt votre notice sur les Jussieu, extraite de la *Revue* (1), et maintenant je ne mettrai plus en doute si ces illustres princes de la botanique sont gentilshommes ou non.

Je les crois, ma foi,

Plus nobles qu'un roi...

Votre notice devient le complément indispensable de toutes les biographies où les Jussieu occupent une large place, et spécialement des biographies lyonnaises. Permettez-moi donc d'attirer votre attention sur un point de la plus haute importance, puisqu'il touche à leur plus beau titre de gloire.

Quel est le fondateur de la *Méthode naturelle*? Suivant vous, c'est Adrien de Jussieu, né en 1797, à Paris; mort en 1853.

Suivant la *Biographie universelle*, supplément, t. GS, p. 366, c'est Antoine-Laurent de Jussieu, né à Lyon, le 12 avril 1748, mort en 1836. Elevé par Bernard son oncle, qui avait réellement créé la *Méthode naturelle* dans l'ordonnance des jardins du Trianon (voir la *Diogr. univ.*), mais qui ne l'avait pas rédigée ni publiée, Laurent commença en 1778 la publication de son *Généra plantarum*, livre duquel Cuvier a dit, dans son *Discours sur les progrès des sciences naturelles depuis 1789*, qu'il faisait, dans la science d'observation, une époque peut-être aussi importante que la chimie de Lavoisier dans les sciences d'expérience.

Vous jugerez sans doute nécessaire, mon cher collègue, de réviser un point aussi important dans l'histoire de la science. Il ne s'agit pas moins que de constater si la rénovation de la méthode botanique appartient au XVIII^e siècle ou au XIX^e, à Lyon ou à Paris.

Et si vous avez laissé aller une erreur sur un fait aussi capital pour la science et pour notre ville, je vous connais trop bien pour douter que vous n'insériez immédiatement un carton à la place du feuillet 11-12 de votre opuscule. GUILLARD.

(1) Voir la *Revue du Lyonnais* de mai 1860.